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慶祝解放軍駐港20年 首日封今起發售

香港文匯報訊（記者 翁麗娜、實習記者 吳子晴）沙田水泉澳邨街市於

去年中投入服務，有商戶批評房署外判街市給承包商分租租金過高導致經

營困難。黃先生以6萬元月租該街市一個約200呎的舖位，但相同呎數的同

邨商場商舖只需1萬多元。協助黃先生的工聯會批評，屋邨街市由房屋委

員會外判單一承包商經營，任意設定高租金，商戶亦只會將成本轉嫁予消

費者，促請政府檢討外判制度。

承包商壟斷 街市舖租癲價
水泉澳街市商場租金差4倍 工聯促檢討外判制度

黃先生表示，雖然承包商因該邨住戶尚
未全部入伙，推出了租金減免，本月

起承包商考慮到入伙情況，暫停租金優惠
措施。黃先生續稱，最初入場時，房委會
有各棟大廈入伙時間表，但後來入伙時間
卻不斷延期，人流遠遜預期，令他大失預
算。
黃先生現時每月生意額約9萬至 10萬
元，扣除成本，實在難以負擔租金，但已
簽訂3年死約，如要放棄舖位，他仍然要繳
付租金。他為了維持生計，每日開舖12小
時後，需再去當雜工至凌晨。
立法會房屋事務委員會主席麥美娟指，
根據昨日房署網頁資料，同區由房署直接
管理的博康邨，商場290呎的舖位，月租僅
需8,700元。

麥美娟倡房委會收回街市
麥美娟稱，街市租金高昂與房委會制度有

關，近年不少新建屋邨街市都以外判形式判
予單一承包商管理，造成壟斷。她認為，承
包商常以過高租金租予商戶，令商戶要將租
金轉嫁市民，甚至被迫離場。因此，她促政
府盡快檢討外判制度，收回街市自行管理。
離島區議員鄧家彪表示，東涌亦正面對
同樣問題。現時區內只有富東邨及逸東邨
兩個由領展管理的街市，富東街市現正進
行裝修工程，區內居民指出，他們只能前
往逸東街市購買餸菜，但商戶坐地起價一
至兩成。
區內有兩個新屋邨將於2017年及2018年

相繼入伙，鄧家彪擔心，房委會會繼續將街

市外判給單一承包商管理，令兩個街市淪為
水泉澳邨街市的「翻版」，進一步推高區內
物價，無助引入競爭。

房委會：外判給市民更多選擇
房委會就街市外判問題回應指，承包商

有更專業的管理模式，例如限制各類型店
舖的數量，希望讓市民有更多選擇。該署

於昨日立法會房屋事務委員會的文件中表
示，自1997年開始，房委會轄下新落成街
市均以整體承包方式出租。
為應付不斷轉變的營商環境，房委會須
在街市管理上給予承包商充分的彈性，讓
承包商靈活管理和營運。前線職員會經常
視察街市，確保承包商遵守租約規定，維
持具質素的管理服務。

香港文匯報訊（記者 尹妮）昂
坪360纜車於年初因更換纜索而要
關閉，時隔5個月後終在昨晨重
開，逾50名市民及旅客昨晨在門前
排隊輪候。Natalie與其澳洲友人
Kylie和Rebecca成為首批登上纜車
的乘客，Kylie稱在今年3月於網上
得知香港有昂坪纜車，於是產生興
趣，在兩周前得知纜車快將復開，
故立即預訂門票，上周六來港準
備。昂坪360表示，纜車重開後首
個星期，服務會提早至傍晚5時結
束，本月12日起恢復正常，即平日
於晚上6時結束；周末及公眾假期
在晚上6時30分結束。

澳洲客讚港景獨特
纜車於昨晨10時恢復服務，排頭

位的黃女士早於8時前已到場排隊

等候，她表示，已坐過纜車4次，
笑稱「長者有半價，有時間會坐
坐」，個人最喜歡於纜車上欣賞沿
途景色。澳洲旅客Rebecca昨日與
多名朋友一起來港乘坐纜車，她表
示，澳洲雖有纜車，但認為香港的
景色獨特，與當地不一樣，所以十
分期待乘坐昂坪360纜車，由高處
觀賞香港景色。
從美國來港的李小姐表示，曾到

港島不同地方遊玩，早已聽聞纜車
上的風景不錯，剛巧昨日纜車重
開，故決定在轉機前到大澳遊玩，
順道乘搭纜車看風景。到場參與學
校活動的黃老師表示，雖然之前曾
乘搭過纜車，但他平日很少到東涌
遊玩，故仍很期待在纜車上飽覽醉
人風景。
趁纜車重開及開業10周年，昂

坪360宣佈推出最新優惠，董事總
經理關敏怡指，凡經昂坪360網站
購買來回纜車車票，均可享有八
五折優惠，優惠期由即日起至本
月30日；所有由15歲或以上人士
陪同的10歲小童，均可在纜車服
務重開後至今年12月31日期間無
限次免費乘搭標準車廂的纜車，
而同行最多兩名成人也可獲九折
優惠。
關敏怡稱，在恢復服務初期，為

了預留有更多時間予工作人員進行
夜間檢查及維護工作，纜車開放時
間為早上10時至下午5時，直至本
月11日，12日起營運時間將恢復
正常。昂坪棧道會在承辦商運走工
程設備及裝置、完成修葺棧道設
施，並經評估安全妥當後，於6月
30日向公眾開放。

昂坪纜車重開 遊客訂票「朝聖」

香港文匯報訊（記者 文森）
香港郵政昨日宣佈，於本月20日
發售一套以「中國人民解放軍進
駐香港20周年」為題的郵票小型
張及相關集郵品，慶祝解放軍進
駐香港20周年。首日封則於今日
起發售，而郵票及相關集郵品今
日起在多個郵局展出。
香港郵政表示，郵票小型張右

方展示位於中環海濱的中國人民
解放軍駐香港部隊大廈。駐港部
隊由解放軍陸軍、海軍、空軍部
隊組成，是全軍唯一一支由陸海
空三軍合成的部隊，郵票展示了
三軍儀仗隊的風采。
各郵政局今日起發售正式首日

封，每個售價一元三角。郵票及
相關集郵品今日起在郵政總局、

尖沙咀郵政局、荃灣郵政局、沙
田中央郵政局和屯門中央郵政局
展出。另外，各集郵局今日至6
月12日期間接受預約自備封蓋銷
服務。
中國人民解放軍駐香港部隊是

中華人民共和國中央人民政府派
駐香港特別行政區負責防務的軍
隊。駐港部隊自1997年7月1日

進駐以來，一直貫徹「一國兩
制」方針，按照基本法、《駐軍
法》，依法在香港特別行政區履
行防務職責，維護國家主權、統
一、領土完整和香港的安全。
有關這套紀念郵票及相關集郵

品的詳情，市民可透過香港郵政
網頁 www.hongkongpost.hk 或香
港郵政流動應用程式取覽。

香港文匯報訊（記者 文
森）立法會房屋事務委員會會
議昨日討論房委會轄下街市的
出租事宜。多名議員批評當局
現行制度對商戶不公平，並質
疑制度成效。房屋署回應指，
房署有監察機制，定期評估屋
邨街市營運並考慮居民意見。
委員會最終通過 5項臨時動
議，要求房署全面檢討及取消
外判制度。
昨日會上有議員表示，有投

訴指房署街市的承包商與檔戶
並無訂立租約，卻只以借用方
式收取借用費，並巧立名目收
取費用，對商販不公平。房屋
署副署長李國榮回應指，已規
定承包商只能收取某幾個項目
的費用，房署亦有監察機制，
每兩個月進行一次評估，會考
慮居民、區議員等的意見
亦有議員質疑，六個由承包

商經營的街市中兩個已結業，
檔戶要墊支維修費，其餘街市
亦瀕臨結業，質疑制度成效。
房屋署助理署長黃麗冰稱屬個

別事件，其中一個承包商是因拖欠租金
而結業，接手的承包商目前營運狀況良
好，另一個街市則是因為經營困難而提
早結業。
有與會團體認為，政府對街市承包商

招標的評審準則成疑，要求政府盡快將
屋邨街市收回房署自行管理，特別是租
務管理部分，又認為應劃出一部分地方
給基層市民創業。委員會最終通過5項
臨時動議，要求房署全面檢討及取消外
判制度。
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■關敏怡(左一) 致送紀念品予第一組乘搭水晶車廂的澳洲
賓客。 昂坪360供圖

■第一組乘搭標準車廂的本地賓客。
昂坪360供圖

■昂坪360纜車
於年初因更換纜
索而要關閉，時
隔5個月後終在
昨晨重開，逾
50名市民及旅
客昨晨在門前排
隊輪候。
昂坪360供圖

■以 「中國
人民解放軍進
駐香港 20周
年」為題的郵
票小型張、首
日封、已蓋銷
首日封和特別
郵戳。

■工聯會開記者會促房署檢討街市外判制度。 香港文匯報記者吳子晴攝


